



Fondos  
Cultura



**EL DIARIO AUSTRAL (1946).**- «Presentación de proyecto de reforma de la ley de indios anunció diputado Coñuepan en concentración araucana».- En: *El Diario Austral*, Temuco, 15 de abril de 1946.

## **Presentación de proyecto de reforma de la ley de indios anunció diputado Coñuepan en concentración araucana**

El Grupo Regional Indígena de Perquenco ofreció una manifestación al diputado indígena Venancio Coñuepán, quien concurrió acompañado de los directores de la Corporación Araucana, señores Abelino Ovando y Esteban Romero.

Ofreció la manifestación en lenguaje indígena el presidente, señor Mariano Huillipán. A continuación tomó la palabra don Miguel Segundo Montre, pro-secretario del grupo, quien expresó que aquella manifestación era para ofrecer la adhesión incondicional al diputado de la raza, que lucha por la unificación de los indígenas.

Luego habló el festejado, quien fue saludado de pie, con salvas de aplausos y vivas a la raza. Al hablar el señor Coñuepán, lo hizo en lenguaje indígena y a grandes rasgos dio cuenta de su labor en el Parlamento, haciendo resaltar que existen muchos hombres amantes de la raza, que la sirven y la protegen.

Anunció que, en el curso del presente año, presentará un proyecto de reforma de la Ley de Indios. Hizo mención a un proyecto económico con caracteres especiales para atender a las comunidades indígenas y ayudar a las familias de su raza en una mejor explotación de sus tierras. También indicó que, dentro de este proyecto económico, podría el indígena formar fondos para las futuras construcciones de casas standard y a bajo costo.

Cerró la manifestación el señor Raimundo Chicao, secretario del grupo, quien dijo que habían escuchado con orgullo y emoción al diputado Coñuepán, quien representa un idioma, una costumbre y una historia.

Huillipán, Miguel Segundo Montre, Raimundo Chicao, Corporación Araucana, Perquenco.

**Descriptor:** Venancio Coñuepan, Abelino Ovando, Esteban Romero, Mariano